
Личность

Па заслугам и

Часто бывает сложно оцешггь успешность того или иного предпринимателя. Этот 
получил наследство, а  эти вовремя оказались в нужном месте в начале приватизации 
или прибегли к другим “относительно честным способам” обретения собственности, 
деньгами или бизнесом. По-разному. Принятый в масс-медиа показатель места в 
Forbes отражает лишь стоимость активов, контролируемых предпринимателем, но 
мало говорит о начале пути. Всё ещ ё актуально выражение Д ж она Дэвисона Рокф ел
лера: “ Я могу отчитаться за  каждый заработанный мною миллион, кроме первого”. 
Проблема первого миллиона - проблема многих резидентов Forbes. А потому речь не 
о них. Р ечь о Предпринимателе, который не был столь близок к нефтяным или метал
лургическим предприятиям, созданным в Советском Сою зе, чтобы занять в списке 
долларовых миллиардеров почётное место. В период мутной раздачи активов С С С Р он 
работал в техникуме. Военруком. А что там приватизируешь? А КМ , адаптированный 
для учебны х целей, и противогаз? Да, в  90-е и автомат Калашникова был для неко
торых горячих людей средством для зарабатывания первого миллиона. Сомнительное 
богатство. Хотя к угольным активам наш Предприниматель был очень близок. З а  
плечами у него уж е был горный факультет Сибирского металлургического института и 
работа проходчиком в шахте. Н о эта близость к углю не приближала к журналу мил
лиардеров, надо было искать свой бизнес...

Я  еще и не сказал, о ком речь? Да, не 
сказа!, хотя большинство знакомых 

с первыми предпринимателями в Новокуз
нецке и Кузбассе, с предпринимателями 
90-х, периода “зарабатывания" первого 
миллиона, уже поняли, о ком.

О Владимире Васильевиче Табачникове. 
Почему о нём, ведь в этот период в Ново
кузнецке зарождался класс предпринима
телей и другие достойные людн начинали 
в то время свой бизнес? Кто-то из них, 
кстати, попал в упомянутый Forbes. Объ
ясню позже, обязательно. Пока же краткая 
биография Владимира Васильевича.

Как я  уже сказа!, приватизировать в 
техникуме было особо нечего. Ваучер 
сулил две "Волги” только устами промо
утеров массовой приватизации. Надеяться 
пришлось на свой личный капитал, полу
ченный в Советском Союзе. Советское 
высшее образование, силу духа спорт
смена, мастера спорта СС С Р по, как тогда 
говорили, классической борьбе и большой 
организаторский опыт в качестве коман
дира стройотряда “Прометей”. Кстати, в 
1981 и 1983 годах “Прометей” - лучший 
стройотряд Кузбасса Советского Союза не 
стаю , но знания, умения и навыки оста
лись. Они и стали первым капитаюм.

Сначала в мае 1992 года совместно с 
новосибирскими партнёрами была орга
низована первая выставка, затем в августе 
этого же года была самостоятельно про
ведена выставка “Яблочный Спас". Уже 
в ноябре, важная для Кузбасса выставка 
“Уголь. М еталл”. Говоря о выставках- 
ярмарках сейчас, надо учитывать время. 
Прежние устоявшиеся связи между пред

приятиями практически не существовали, 
приходилось создавать новые отношения, с 
новыми предприятиями, новыми людьми. 
И расчёт за  продукцию  - экспонаты  
ярмарок, также был непростым вопросом. 
Многие предприятия просто не имели воз
можности платить деньгами. Основной вид 
расчётов - бартер. Да и Интернета не было! 
Можете себе представить? И сотовой связи! 
Помню на одной из выставок кабннку из 
лёгкого пластика с надписью “Междуго
родний телефон”. В очередь! И р е ш а т  
же не банааьное “товар- деньги - товар”, 
а  гораздо более сложные схемы. Свой 
уголь - на металл и муку. Металл - в про
изводство, муку: часть своим сотрудникам 
в счёт зарплаты, остальное - на консервы 
для сотрудников же и постараться не про
дешевить. И ещё, хорошо бы, найти перво
начальный уголь. Сложные цепочки взаи
морасчётов рисовали там же, на ярмарках. 
Без Microsoft office и Big Date. Авторитет 
таких “толкучек” и спрос на них рос. При- 
езжааи и иностранные компании. В первой 
выставке “Уголь. Металл” участвовали 13 
иностранных компаний. Конечно, часть 
из них - бывшие братские республики, у 
которых производственные связи так же 
разорвались и требовали восстановления.

Со временем “Уголь. Металл" стал кон
кретнее: “Уголь России”, а затем и “Угать 
России и М айнинг”. Хорошо помню ту 
пресс-конференцию, на которой Влади
мир Васильевич объяснял журналистам, 
почему “продался немцам". Конечно же, 
речь не о “продался”, а о партнёрстве. 
Взаимовыгодной кооперации, в резуль
тате которой выигрывают обе стороны. И

выставка “Уголь России и Майнинг" полу
чила огромную синергию от этого парт
нёрства. Так всё просто! Как пишут в рек
ламе продажи товаров, 1 + 1 - 3 .  Или 5, кому 
как понравится. На мой взгляд, выставка 
“Уголь России и Майнинг” выросла кратно. 
И в количестве участников, и в качестве их 
продукции, и в авторитете.

Н а сегодня, без всяких натяжек, это 
главная выставка в мире по подземной 
добыче угля. Именно, подземной добыче. 
И технологии, и оборудование для шахт, и 
безопасность подземных работ. В выставке 
“Уголь Poccint и Майнинг” в 2018 году 
приняли участие 626 компаний из 27 стран 
м ира Санкции санкциями, а участники 
из СШ А, В еликобритания, Германия, 
Франция, Япония, другие страны Европы 
и Азии стали активными участниками 
выставки. За 4 дня её посетили более 38 
тысяч специал истов горного дела. И вот 
это, на мой взгляд, наиболее важно.

Важно также и признан не специалистов. 
Скажу, что мне посчастливилось видеть, 
как на 25-летии “Кузбасской ярм арки” 
её партнёры - учёные, машиностроители, 
горняки, бывшие и действующие руково
дители государственных органов и ком
мерческих компаний, суетясь в очереди, 
спешили сказать добрые слова в адрес 
Владимира Табачникова и его команды. 
Дорогого стоит и избрание коллегами Вла
димира Васильевича вице-президентом 
Российского Союза выставок и ярмарок. 
Уже более 10 лет.

Конечно, здорово, наверное, увидеть 
себя - умного и талантливого - на обложке 
Forbes. Но разве плохо гордиться созда
нием с нуля мирового бренда? Примерно 
то, о чём красноречиво врал натощ ак 
известны й маэстро ш ахмат О. Бендер 
васю кинским лю бителям, вполне себе 
реализовалось в Новокузнецке усилиями 
В лади м и ра В аси льеви ч а . Н еско л ько  
недель начала лета транспорт “на Ново
кузнецк" работает с перегрузкой. Билеты 
на самолёт “Москва - Новокузнецк” стано
вятся значительно дороже, потирают руки 
отельеры и рестораторы. Гостей выставки 
радуют и удивляют профессионализмом 
самодеятельные творческие коллективы. В 
телевизионные камеры попадают местные 
политики и руководители, набирая очки 
популярности... Ж изнь в провинциальном 
городе меняется! Город оживает!

Не это ли успех - на неделю в начале 
июня сделать необластной город Мировой 
Столицей? Поэтому-то я  и считаю, что 
создание мероприятия мирового уровня 
в Н овокузнецке вы деляет Владимира 
В аси л ьеви ч а  ср ед и  всех о стал ьн ы х , 
безусловно талантливы х и успеш ны х 
предпринимателей города Новокузнецка и 
Кемеровской области.

Наверное, это не только моё частное 
м н ен и е, п о ск о л ьк у  В.В. Т аб ач н и ков  
награждён многочисленными медалями, 
орденом Кемеровской области, почетным 
знаком  “П очетн ы й  п р ед п ри н и м атель  
г. Новокузнецка", почётным знаком “За 
заслуга перед городом Новокузнецком” 
(2017). Предприниматели города избрали 
его Президентом своего Совета.

А в июне 2018 года Совет народных 
депутатов г. Новокузнецка признал Влади
мира Васильевича почётным гражданином 
г. Новокузнецка.

Тот самый случай, когда по Заслугам и 
Честь. И без обложки “Ф орбса”.

Сергей Попов.


